

La Mañanera

MIÉRCOLES 6 DE
SEPTIEMBRE DE 2023

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE
Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García negó que el precio del limón se haya disparado, dijo que la PROFECO informó que el precio por kilo de limón con semilla aumentó 6.29%, mientras que el kilo de sin semilla fue de 4.48%.
2. Elizabeth García denunció que el periodista Carlos Alazraki tuvo contratos del Gobierno de Enrique Peña Nieto, por un total de más de 1,700 millones de pesos para sus empresa Alazraki y Asociados y Producción S.A. de C.V.; explicó que su empresa suscribió contratos en dicho sexenio por más de 27 mdp cada uno. Afirmó que las pruebas son públicas y se pueden encontrar los contratos en el portal de COMPRANET.
3. La directora de Redes desmintió que disminuyó el número de becas de posgrado del CONAHCYT; señaló que su presupuesto para becas de posgrado aumentó 40% con respecto a 2017 y en 2023 el presupuesto para becas es de más de 13 mdp; señaló que durante este gobierno se han entregado más de 80 mil becas de posgrado cada año y a finales de 2023 sumarán 90 mil becas.
4. Elizabeth García mostró un video de una campaña de desinformación sobre el recorrido de prueba del Tren Maya; dijo que ésta es impulsada desde medios de comunicación, políticos, comentaristas y usuarios de redes sociales; dijo que es falso que se descompusiera el Tren, que sea lento, sea chatarra y que hubiera un ecocidio.

PROTECCIÓN ANIMAL Y MEDIO AMBIENTE

1. Señaló que continuarán con la campaña de concientización para evitar el maltrato animal. Indicó que en los contenidos de los Libros de Texto Gratuito ya contemplan este tema, para que desde temprana edad los niños tengan afecto y respeto por ellos; agregó que en las revisiones de los libros que se realizarán para actualizarlos, se fortalecerán los contenidos de respeto al medio ambiente y a los animales.

MEDICAMENTOS

1. Al preguntarle sobre los faltantes de medicamentos controlados, denominados psicofármacos, respondió que Alejandro Svarch, titular de COFEPRIS, informará sobre el tema; dijo tenerle confianza a Svarch porque es un profesional honesto.

PROCESO ELECTORAL

1. Explicó que el Bastón de Mando que entregará al Coordinador o Coordinadora de la Defensa de la Transformación, significa "entregar ese símbolo a quien debe de encabezar la transformación, quien debe darle continuidad a lo que es para nosotros lo esencial, el ayudar a los pobres y el ayudar a los indígenas"; agradeció a Morena porque se tomaron en cuenta sus recomendaciones. Afirmó que los gobernadores y las gobernadoras actuaron de manera muy respetuosa; destacó que se portaron muy bien los aspirantes a Coordinador.

Reveló que él le propuso a los aspirantes que no se debatiera entre ellos, sino que el diálogo tenía que ser con la gente; aseguró que no ha hablado con la dirigencia de Morena y adelantó que él sabrá quién será el Coordinador a través de la prensa. Planteó que una vez dado a conocer el resultado de las encuestas, analizará cuándo y cómo entregará el Bastón de Mando.

2. Al ser cuestionado si es necesaria una reconciliación tras las encuestas de Morena, respondió que los aspirantes son muy responsables y no son ambiciosos vulgares, porque están luchando por una transformación; "estamos viviendo un momento estelar, hay como nunca libertades y se está ejerciendo lo que es una verdadera democracia y división entre los poderes, ya no es el tiempo de antes", sentenció.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Detalló que el viernes después de la conferencia matutina viajará a Colombia en compañía de la canciller, Alicia Bárcena, Rafael Ojeda y Luis Cresencio Sandoval, en un avión de la Fuerza Aérea; por la tarde, dijo que tendrá una reunión con el presidente Gustavo Petro; mientras que el sábado, junto con el presidente colombiano, participará en un acto recibiendo conclusiones de un plan para enfrentar los problemas relacionados con el narcotráfico.

2. Expuso que como no quiere que el gobierno de Perú le haga una "majadería", porque no se tiene buenas relaciones con él, no se va a solicitar pasar por el espacio aéreo de ese país, por lo que se va a dar un rodeo para llegar el sábado a Santiago de Chile, procedentes de Colombia.

Sobre su visita a Chile, expuso que llegará el sábado por la noche y el domingo se reunirá con el presidente Gabriel Boric; después se reunirá en la Embajada mexicana con los chilenos que estuvieron asilados en México después del golpe de Estado contra Salvador Allende, y el lunes participará en el acto oficial para conmemorar el 50 aniversario del golpe de Estado contra Salvador Allende y su muerte, al término, volverá a México.

3. Reiteró que su Gobierno está buscando siempre la integración de todo el continente; explicó que en lo que económico se ha estado planteando que así como se está fortaleciendo la economía y el comercio en América del Norte, hay que buscar la integración económica en todo el continente, respetando la soberanía de cada país. Señaló que en su gira por sudamérica se buscará dar el mensaje de la importancia de la integración económica del continente; dijo que si hay unidad, será una de la regiones más importante y poderosa del mundo.

INFRAESTRUCTURA

1. Destacó que el Tren del Istmo significará una vía alterna, en toda América al Canal de Panamá, para unir los océanos.

2. Anunció que realizará recorridos de supervisión del Tren Maya y reiteró que el aeropuerto de Tulum será inaugurado en diciembre de 2023. Detalló que los viernes, después de la conferencia matutina, volará a Palenque para supervisar el tramo Palenque-Escárcega, por la tarde sobrevolará en helicóptero el tramo Escárcega-Xpujil; los sábados supervisaré el Tramo 5 y 6 del Tren Maya en sobrevuelo, el aeropuerto de Tulum, tendrá reuniones de evaluación y por la tarde-noche encabezará una reunión sobre las obras que se construyen; los domingos regresará a la Ciudad de México.

SEGURIDAD SOCIAL

1. Informó que ayer se alcanzaron los 22 millones de trabajadores inscritos en el IMSS, lo cual representa una cifra histórica.

ECONOMÍA

1. Expuso que 30 de las 32 entidades del país tuvieron disminución de la pobreza de 2018 a 2022; indicó que los estados más pobres fueron los más beneficiados; dijo que Chiapas tuvo una disminución de la pobreza de más de 10%, seguido por Baja California, Hidalgo, Chihuahua y Tabasco. Adelantó que en la encuesta que se dará a conocer en junio de 2025, continuará la tendencia de disminución de la pobreza; destacó que el que se haya reducido la pobreza en Quintana Roo 3.5% es muchísimo, porque fue de los estados más afectados por la pandemia porque el turismo se cayó por completo.

GOBERNABILIDAD

1. No descartó asistir a la presentación del informe de Gobierno de Martí Batres, jefe de Gobierno de la Ciudad de México.
2. Celebró que Alicia Bárcena fue ratificada en el Senado por unanimidad, como secretaria de Relaciones Exteriores; reveló que el esposo de la canciller es chileno.

JUSTICIA

1. Explicó que su Gobierno respeta la división de Poderes, pero que algunos de los ministros de la SCJN actúan mal, porque vienen del antiguo régimen, son conservadores, reaccionarios, deshonestos y están al servicio de la élite del poder económico y del poder político; insistió que es necesario una reforma para que ministros, magistrados y jueces sean electos por el pueblo. "Que se ocupen del pueblo... que se ocupen que las cárceles no estén llenas de Inocentes... que se ocupen de la defensoría del pueblo y no sólo de los grandes abogados".
2. Sobre el comunicado de la Barra Mexicana de Abogados y el Colegio de Abogados en el que exhortan al presidente a conducirse con responsabilidad y apegado a sus atribuciones constitucionales en materia del presupuesto del Poder Judicial, cuestionó: "¿Qué estoy haciendo mal?"; explicó que, de acuerdo a la Constitución a él le entregan el presupuesto del Poder Judicial y se envía a la Cámara de Diputados son modificaciones porque "es facultad exclusiva de la Cámara aprobar el presupuesto."

DATO ADICIONAL

Adelantó que el 17 de septiembre hará un recorrido de supervisión en el Tren del Istmo, el cual irá de Salina Cruz, Oaxaca a Coatzacoalcos, Veracruz; explicó que no se trata de una inauguración, por lo que el tren va a ir lento.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a su Movimiento de Transformación, expresó: "Me fortaleció mucho en mi interior... el conocer que se redujo la pobreza y la desigualdad en México, a partir de ahí soy otro... se avanza hacia el ideal de un país, de un México más igualitario".